

Libro-reportaje

657084

prepara escritor

TOME.- "Un pueblo llamado Tomé" es el título de un libro reportaje que prepara el escritor y periodista Alfonso Alcalde, quien se encuentra en este puerto realizando su obra gracias a la beca por un año otorgada por el organismo denominado "World University Service", con sede en Ginebra.

Alcalde dijo a EL SUR que se trata de un reportaje extenso sobre los usos, costumbres, personajes, leyendas, arquitectura, educación, desarrollo cultural e histórico de Tomé, que principalmente dentro de la provincia tiene un interés singular.

"Tomé reúne características especialísimas por ser un puerto textil, pesquero, maderero, vinícola y agrícola. El proyecto lo presentó al organismo

suizo junto a otros 311 colegas de todo el mundo. "Estoy trabajando, con mi grabadora al hombro, buscando testimonios directos de antiguos habitantes de Tomé, jefes de servicios, pescadores, vecinos, dueñas de casa, representantes de la industria y del comercio. Es un privilegio poder reunir en este reportaje el lenguaje, los chistes, las costumbres, las comidas, las formas de vestir, el deporte; en suma, la vida dramática de un pueblo que fue un centro cultural de importancia hace algunos años. Tomé concentra singularmente lo que se da en Chile en diversos pueblos en forma desperdigada, además de contar con un paisaje cautivante, con gente sencilla, emprendedora. Es un pedacito de Chile con características sociológicas y culturales propias y muy chilenas".

De acuerdo a lo señalado por Alfonso Alcalde, este reportaje es la segunda parte de otro realizado en la zona norte por encargo de la Universidad Católica y que reúne, en dos tomos, lo que fuera y lo que es en la actualidad cada uno de los pueblos, oficinas salitreras, ciudades como Iquique, que fueron en una época centros vitales del quehacer industrial, minero y cultural. En ese reportaje se habla de Huará, por ejemplo, que en la época del salitre llegó a tener 18 mil habitantes (hoy tiene sólo 280). También se habla de Humberstone, oficina ahora abandonada, Pozo al Monte, Victoria, Pica, etc.

Para realizar su reportaje a Tomé, Alcalde permanecerá allí los meses de enero y febrero, reuniendo todo el material necesario de investigación, tras el objetivo de recibir todos los testimonios que sirvan para redescubrir y recuperar todo un acervo cultural que es necesario que sea conocido por las actuales generaciones. (EL SUR)



Alfonso Alcalde, de regreso en Tomé después de ocho años en Europa.

Libro-reportaje prepara escritor. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1980

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Libro-reportaje prepara escritor. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa